

## Victoria I.



**1819-1901**  
**Königin v. England ab 1837**

Enkelin Georgs III.  
Victoria war Nichte und Nachfolgerin von Wilhelm IV, sie wuchs in Deutschland auf, als Glied der Familie Sachsen-Coburg-Gotha.

**1837** wurde sie nach dem Tod Wilhelms IV. Königin von England; unter Auflösung der Personalunion mit Hannover.

**1840** heiratete sie ihren Vetter Albert von Sachsen-Coburg-Gotha. Ihr Mann übte großen Einfluß auf Hof und Politik aus.

**ab 1877** Kaiserin von Indien

**1887** feierte sie ihr goldenes Regierungsjahr.

**1897** feierte sie ihr diamantenes Regierungsjahr.

Das Viktorianische Zeitalter gilt als „das Goldene Zeitalter“ des englischen Imperiums und Bürgertums. Die Erfolge der Königin beruhen auf ihrer loyalen Beachtung der von der Verfassung dem Herrscher gezogenen Grenzen, ihrer großen Popularität sowohl im Mutterland wie im Empire und in den Kolonien, in der im allgemeinen glücklichen Auswahl ihrer Mitarbeiter und in der gewaltig gesteigerten Wirtschaftskraft.

## Jeanne d'Arc



**1412-1431**  
**Jungfrau von Orléans**

Jeanne d'Arc war ein Bauernmädchen aus Lothringen

**1429** wandte sie sich an den französischen Thronerben Karl, mit der Bitte, ihm im Kampf gegen die Engländer helfen zu dürfen. Sie behauptete „Stimmen“ gehört zu haben, weiter daß ihr Heilige erschienen seien, die sie beauftragt hätten, zum Dauphin zu gehen, gegen die Engländer zu ziehen, deren Belagerung von Orléans aufzuheben und den Dauphin zur Salbung und Krönung nach Reims zu führen.

Sie wurde von Karl als eine von Gott gesandte Botin akzeptiert und ihre Prophezeihungen gingen tatsächlich alle in Erfüllung. Noch im selben Jahr führte Jeanne den Dauphin nach Reims, wo er als Karl VII. gekrönt wurde.

Im späteren Kampf gegen die Burgunder wurde sie aber gefangen genommen und an die Engländer verkauft. Nach kurzer, harter Gefangenschaft wurde ihr in Rouen von einem kirchlichen Gericht der Prozeß wegen Zauberei und Ketzerei gemacht; am **30.5.1431** wurde sie auf dem Scheiterhaufen verbrannt. Und am **30.5.1920** (französischer Nationalfeiertag) wurde sie heilig gesprochen.

Jeanne d'Arc wurde sehr bald zum Sinnbild der Einheit Frankreichs.